



Nombre del Alumno: Yadira Antonio Ordoñez

Nombre de la actividad: Rito

Nombre de la Materia: Antropología Medica II

Nombre del profesor: Dra. Sánchez Prieto Irma

Nombre de la Licenciatura: Medicina Humana

Semestre: 2° Grupo: "A"

Fecha de entrega: Jueves 16 de Marzo del 2023

Boda por el rito maya: una ancestral ceremonia simbólica

Origen del rito maya

Es un ritual de carácter místico que une de forma espiritual a una pareja en matrimonio. En Mesoamérica, durante más de tres mil años, se extendió la civilización maya que, con sus conocimientos, creencias y prácticas.

Antes de celebrar una boda maya...

Para empezar con el pie derecho el matrimonio es habitual que la pareja se dé un baño purificador en un temazcal (baño de vapor con plantas medicinales) un día antes del inicio de la ceremonia de matrimonio maya. Es costumbre que antes de la boda el novio regale un mahul o dote a la novia como ajuar de boda. Suele incluir aguardientes de caña, animales, tabletas de chocolate amargo, peinetas de marfil, entre otros.

¿Dónde se puede celebrar una boda maya?

Dado que los mayas consideraban que la naturaleza era sagrada y divina, suele ser frecuente llevar a cabo este tipo de ceremonias en este mágico entorno. Por ejemplo, frente al mar o en un rincón arqueológico lleno de historia.

¿Quien las realiza?

Las bodas simbólicas por el rito maya son oficiadas en el idioma original por un ah men o ajq'ij –chamán o sacerdote sabedor de la cultura maya.

¿Cómo se realiza?

La ceremonia maya se inicia presentando a los miembros de la pareja ante las siete direcciones: arriba reside la energía cósmica, la Madre Tierra reposa abajo, alrededor están los cuatros vientos (norte, sur, este y oeste) y el Ser Superior se halla en el interior de sus corazones. Es necesario un cuadro maya o altar que se divide con flores, velas o jícaras en cuatro partes, de forma que visto desde un plano cenital refleja los cuatro puntos cardinales. Se dibuja un círculo con azúcar y en su interior se sitúan los protagonistas durante la ceremonia, y se pide a los asistentes que se concentren y tengan mucha fe.

Tipo de vestimenta

La ropa debe ser de color blanco como símbolo de pureza. A priori, la novia debe vestir un huipil (blusa o vestido adornado con motivos coloridos) y el novio un traje de novio original en color blanco. Durante la ceremonia de boda maya la pareja debe descalzarse.

Bibliografía

Maestre, A. (2022, 16 junio). *Boda por el rito maya: una ancestral ceremonia simbólica*. <https://www.bodas.net/articulos/boda-simbolica-por-el-rito-maya--c275>